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在江北区甬江街道压赛村菜市场周边，记
者发现也存在环境比较脏乱的问题。在菜场西
边倪家堰路，市公安局江北分局刑侦大队门口，
路中间一处窨井盖已经被碾碎并且陷了下去，
而路上来来回回车辆行人很多。

“像这样的窨井真是太危险，骑电动车的稍
有不慎可能就陷进去，翻车都有可能！”路人李
先生看到后说。

记者看到在路面执勤的保安，便向他们提出
尽快消除这个安全隐患，他们表示将向街道反映。

在压赛村菜市场南门口，记者看到靠墙的地

方放着两个垃圾桶，其中一个桶里的垃圾已溢
出，弄得地面一片狼藉，且臭气阵阵。这种情况
在该菜市场周边也有，在倪家河旁边一条小路转
角处，垃圾投放点也很乱，地上全是散落垃圾。

压赛村菜市场南面道路也比较脏乱，砖石
堆放路边，车辆停放凌乱。记者随后联系街道
相关部门，对方表示将作进一步处理。

这两天，记者走访了多个农贸市场及其周
边区域，有些地方环境相对较好，但细节问题也
不同程度存在，希望相关部门积极开展自查自
纠，进一步提升市容市貌。 记者 陈善君 文/摄

本报讯（记者 王思勤 通讯员 陆明光）为
助力宁波创建全国文明典范城市，我市公安交
警部门从7月开始全警动员，开展交通秩序大
整治行动。

据了解，全市范围交通秩序大整治从7月1
日起至9月30日，为期3个月。整治围绕重要
路口路段加强路面交通秩序管控，分阶段、分时
段、分区域，针对不同违法行为规律特点，突出
重点，全方位、全时段严厉打击各类重点交通违
法行为。

具体内容包括：依托铁骑网格化巡控与路
面站点勤务，强化非机动车行人、工程车交通违
法行为的严管严治；在公路交警执法站、危化品
执勤点和农村交通安全劝导站加大路检路查力
度，强化“两客一危”、货车等公路重点车辆各类
违法行为查处；每周组织不少于1次夜间整治
行动，定期开展跨区域交叉执法；加大对电动自
行车逆行、闯红灯、不戴头盔、无牌等违法行为
查处的同时，联合市场监督部门依法查处加装
改装电动自行车违法行为等。

此外，交警部门还将通过警网融合，坚持
“像管理机动车一样管理行人和非机车”科技治
理理念，加强行人非机动车非现场违法抓拍、辅
警现场违法采集，定期对行人非机动车违法库
进行梳理，将逾期未处理、多次违法未处理人员
信息定向推送，开展上门追处、上门宣教等工
作，集中曝光多次违法、严重违法人员。针对路
段斑马线和路口设施规范，开展学校、市场、商
圈周边以及公交专用道、礼让斑马线开展设施
提升行动，营造全社会依法出行的良好氛围。

新交付的房屋，业主在装修时不认可原本
的阳台封包设计方案，提出的优化办法又遭物
业反对。7月6日上午9点，高新区聚贤街道社会
矛盾纠纷调处化解中心的会议室内，一场气氛
紧张的调解会议正在这里进行。然而，一个多小
时后，陆续走出大门的参会者，脸上的神情从原
本的愤怒变为平和，有的甚至露出了笑容。

6月底，位于聚贤街道的一小区刚刚交
付。为了让小区外立面相对统一、美观，交房
时，物业以征询函的形式，收集阳台封包的意
见。700户业主中，588户同意两种款式共存
分包，持不同意见的为112户。由于同意的业
主占到三分之二以上，6月24日，方案被张贴
在小区宣传栏进行公示。

可当一些洋房中间户的业主开始装修时，
才发现物业给出的推窗设计存在缺陷，既影响
卧室通风，又使得阳台面积不能被合理利用。

“我们希望在公示方案的基础上，新增一
个优化方案。”业主代表反映了80余户有相同
需求业主的心声。

然而，物业方却不同意。他们认为公示方
案是考察了宁波众多新交付的小区阳台封包
的现状，并结合小区实际情况拟定的相对比较
合理的款式，得到了三分之二以上业主的签字
同意，且部分业主已经定制。如果现在增设其
他方案，会影响小区外立面的和谐统一。

由于业主与物业公司各执一词，互不让
步，7月1日，双方还发生了纠纷。为了防止矛
盾进一步升级，聚贤街道社会矛盾纠纷调处化
解中心立即启动“街道吹哨，部门报到”机制，
次日会同街道城建办工作人员一起来到小区
进行现场勘查。

7月6日，调解员邀请业主代表、物业公司
负责人以及高新区建设局、综合执法等部门工
作人员开会协调。

“业主提出的方案确实有他们的合理性，
因此，我们建议小区的阳台包窗遵循三点原
则。第一，一定要保证设计的安全性；第二，在
外观方面，玻璃、窗框等颜色要保持统一；第
三，不得侵犯他人利益。”协调会上，调解员提
出的建议获得了双方的认可。而经过一个多
小时的调解，最终，双方达成共识。

虽然事件最终顺利调处，但是，聚贤街道
矛调中心专职副主任颜斌却有着进一步的思
考。他表示，随着经济水平的提高，居民们对
生活品质的要求也越来越高，相应地就要求物
业提供更加精细化的管理、个性化的服务。

“此类物居矛盾在我们的工作中并不少
见。一方面，物业方要重视居民的合理诉求，
并积极与业主沟通，征询意见；另一方面，广大
业主也要积极配合、支持物业工作，用合理合
法的方式提出诉求，共同治理好自己的家园。”
颜斌说。 记者 陶倪

助力开展文明典范城市创建

宁波交警启动交通秩序大整治行动

道路施工乱糟糟、垃圾清理不及时臭气阵阵

记者走访多家农贸市场发现不少问题
农贸市场周边人流集中，其环境卫生的好

坏，对市民生活影响很大。为此，记者走访了几
处农贸市场，发现有的市场存在垃圾乱堆放的
情况，有的市场周边道路在施工，则存在一些安
全隐患。希望有关部门及时进行整改处理。

昨日下午，记者来到鄞州区百丈街道华严
菜市场，该市场周边小区密集，因此人流特别
大。记者看到，该区域正进行老旧小区改造，菜
市场旁边的道路正在施工之中。

菜市场西面是镇安街，其人行道正在铺设
地砖，整个路面坑坑洼洼、施工材料杂乱堆放。

一些正在维修中的窨井，井盖也没有做
好。有的上面放置了隔离栏作为遮挡，有的则
用水泥板临时遮盖，高低不平，还留有“虎口”，
给过往行人带来安全隐患。

路面施工区域的隔离栏倒的倒、歪的歪，完
全起不到隔离作用，行人在施工区域随意穿
行。一些电瓶车没地方停放，就直接停放到了
施工路面，杂乱无章。

菜市场北面的镇安街37弄，整条路面已“开

膛破肚”，但隔离栏也是凌乱倾倒，不好看不说，
还存在一定的安全隐患。

除了修路带来的杂乱无序和安全隐患，记
者在华严菜市场东北角发现，这里数个垃圾桶
都放置在路边，垃圾桶里满是垃圾，走近一看苍
蝇乱飞。

记者发现这里有一个菜市场的垃圾房，里
面存放了很多垃圾桶，但偏偏这些满桶的垃圾
却放在路边。“这些垃圾是要运走的，所以放在
这里，有的垃圾没有及时运走，那是清运公司的
问题，我们是负责收垃圾的！”菜场垃圾房的一
名工作人员说。

随后，记者联系了菜场一名黄姓负责人，他
到现场查看后表示，因为修路影响垃圾运输，这
些放在路边的垃圾桶，会马上进行处理。

地点：华严菜市场
垃圾桶放在路边，走近一看苍蝇乱飞

地点：压赛村菜市场
投放点处理不及时，垃圾溢出臭气阵阵

“街道吹哨，部门报到”
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华严菜市场旁边道路维修存在安全隐患。 压赛村菜市场门口垃圾溢到桶外。


